

LEGADO DE GABRIELA MISTRAL

por Prof. Guillermo Cortés Lutz. Doctor en Historia
Académico de la Universidad Mariano Egaña - La Serena

Ha pasado algún tiempo desde que proponíramos que en busca y profundización de nuestra identidad, reabilitáramos a la región, como de Coquimbo de la poeta Gabriela Mistral, de esta forma planteamos en nuestra argumentación que bajo el principio de la identidad, parte herencia y parte constante construcción de nuestro sentido de pertenencia y de nuestra realidad, pedíramos dar una discusión sobre la identidad regional. Ahora nos parece que en el marco de los 60 años de la obtención del Nobel por parte de Gabriela Mistral (1945 - 2005), podríamos dar el salto cuántico cultural, de identidad y verdadera conciencia regional y discutir si podríamos agregar el nombre de una mujer a la región.

Chile en general ha sido retardatario a reconocer los méritos de esta mujer, representante de lo más profundo de nuestra región, recordemos a modo de ejemplo que su obra no fue publicada en Chile, sino que primero lo fue en el extranjero, recibió primero el premio Nobel y sólo después de ello, en 1951, nuestra sociedad machista se dignó a entregarle el Premio

Nacional de Literatura.

En la época que hablamos y que transcurrió su vida, como lo hemos manifestado anteriormente, una mujer de la clase más desposeída, como era Gabriela Mistral, estaba condamnada por la sociedad a la oscuridad de la no participación. Sin embargo, Gabriela, a punta de talento, destacó no sólo en Chile, sino que descubrió ante todo el mundo.

La historia no ilumina tan seguido a nuestra puerta y ahora lo está haciendo, la historia está tocando en el marco de la identidad chilena y regional camino al bicentenario, en el marco de los 60 años en que nos sorprendió siendo la primera mujer de habla hispana en obtener el más alto galardón literario. Por ello pensamos y preparamos que es hora de resucitar su legado, de esta forma sorprenderemos nosotros a Chile siendo los primeros en poner el nombre de una mujer a una de las regiones que conforman la República. Gabriela Mistral, escritora, diplomática, educadora, y mujer comprometida con su pueblo bien puede ser el nombre que acompaña el nombre ancestral de Coquimbo. Es hora de comenzar la discusión.

61 DÍA LA SERENA N. 1.826 • 2005 P. 4

Legado de Gabriela Mistral [artículo] Guillermo Cortés Lutz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cortés Lutz, Guillermo Eduardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Legado de Gabriela Mistral [artículo] Guillermo Cortés Lutz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile